

ACTIVITES DU FORUM DE LA GAUCHE CITOYENNE AU PLAN NATIONAL

Le samedi 14 décembre a eu lieu une assemblée générale qui a finalisé le texte sur l'altermondialisation et qui a lancé le débat sur le thème : faire de la politique autrement. Le texte sur l'altermondialisation paraîtra dans le mensuel national CONFLUENCES et devrait également être publié sous la forme d'une plaquette.

23 - 28 janvier : Participation au troisième Forum Social Mondial à Porto Alegre

25 février : finalisation du texte : faire de la politique autrement

22 mars : Assemblée générale pour lancer le débat : contre l'insécurité sociale

20 mai : finalisation du texte : contre l'insécurité sociale

7 au 9 juin : participation aux manifestations anti-G8 à Evian

21 juin : Assemblée générale statutaire : bilan et perspectives

12 au 16 novembre : participation au deuxième Forum Social Européen à Paris / St Denis

toute l'année : élaboration de cahiers régionaux de revendications et de propositions citoyennes par les forums régionaux.

ACTIVITES DU FORUM DE LA GAUCHE CITOYENNE GROUPE DE POITIERS

Le texte que nous avons adopté sur la démocratie communale a été adressé à une centaine d'élus et de militants politiques, syndicaux et associatifs locaux. Certaines associations et comités de quartier en ont fait une distribution. Il est sur le site internet du FGC. Il a été publié dans le numéro de décembre de CONFLUENCES. Plusieurs FGC régionaux ont décidé de l'utiliser pour travailler sur la démocratie locale.

Des adhérents du FGC ont participé aux Assises des Alternatives Sociales et Politiques à la Blaiserie les 30 novembre et 1er décembre, à l'appel du collectif " Débattre et s'engager à gauche " initié par l'association Raisons d'agir. Près de 250 personnes d'origines diverses ont débattu pendant les deux jours : un succès.

Prochaine réunion pour envisager la suite à donner à ces assises :
jeudi 16 janvier à 20 H 30 à la Maison du Peuple de Poitiers (salle Timbaud).

Après la réunion du 23 janvier, il nous faudra élaborer une méthode de travail pour recueillir les revendications des habitants du Poitou-Charentes. Nous ne tenons pas à conserver " la paternité " de l'initiative : il nous faudrait trouver des partenaires.

janvier 2003

Confluences 86

FORUM DE LA GAUCHE CITOYENNE

POUR DES CAHIERS REGIONAUX DE REVENDICATIONS ET DE PROPOSITIONS CITOYENNES

En 2004 auront lieu les élections des Conseils Régionaux.

Dans cette perspective, le Forum de la Gauche Citoyenne propose la rédaction de cahiers régionaux de revendications et de propositions citoyennes qui devraient être achevés pour septembre 2003.

Bien entendu ce ne sera pas l'affaire des seuls adhérents du Forum mais de tous les citoyens qui accepteront d'y participer.

Les cahiers ne seront pas des programmes électoraux et ne chercheront pas à faire l'inventaire de tous les problèmes. Ils traiteront des besoins, des questions, des propositions d'intérêt général que les habitants de la région souhaiteront faire émerger, sans rechercher à tout prix l'unanimité.

Les cahiers seront destinés aux listes de candidats en présence, le Forum n'ayant absolument pas vocation à participer lui-même à la compétition électorale.

Mais avant de débattre de problèmes et de propositions, il nous paraît essentiel de mieux connaître les compétences des régions et les principales actions qui sont en cours ou qui sont envisagées en Poitou-Charentes.

C'est pourquoi nous organisons une réunion publique d'information avec la participation de Paul Fromontel (Parti Communiste) et de Daniel Lhomond (Les Verts).

JEUDI 23 JANVIER DE 18 H A 20H 30

**MAISON DES JEUNES ET DE LA CULTURE ALIENOR D'AQUITAINE
37, RUE PIERRE DE COUBERTIN A POITIERS**
(salle de réunion au 1er étage)

LA CONVENTION POUR UNE ALTERNATIVE PROGRESSISTE (C A P) N'EXISTE PLUS COMME MOUVEMENT POLITIQUE D'ANCIENS MILITANTS DE LA CAP PRENNENT LA PAROLE

Quand nous avons créé la Convention pour une Alternative Progressiste en 1994, à Montreuil, nous pensions (et nous le pensons toujours) qu'il existait un espace pour un mouvement nouveau, basé sur un projet de transformation sociale, politique, économique, écologique, démocratique ...

La vocation de la CAP était de se fondre à terme dans une formation beaucoup plus vaste qui serait une réelle alternative au capitalisme comme au social libéralisme dont Tony Blair était l'homme phare (1) en Europe.

Six années plus tard, en 2000, malgré un important travail de réflexion et des liens forts avec les mouvements sociaux dans le respect de leur autonomie, la CAP n'avait pu réussir à décoller. Nous décidions alors de renoncer à essayer d'en faire une nouvelle formation politique (2) mais nous lancions une autre idée : celle d'un Forum de la Gauche Citoyenne (FGC) qui ne participerait pas aux jeux électoraux mais qui serait un lieu de confrontations, de débats, de propositions, d'initiatives et qui accueillerait, sans exclusive, des élus, des militants politiques, syndicaux, associatifs, des citoyens n'appartenant à aucune autre organisation.

Chacun s'y exprimerait à titre personnel et non comme porte-parole ou représentant d'un groupe.

La question d'une refondation de la gauche que nous nous étions posée en créant la CAP est aujourd'hui très présente en différents lieux de débats qui ont vu le jour après le choc du 21 avril 2002.

L'expérience non aboutie de la CAP (3) et celle tout à fait passionnante du forum nous inspirent plusieurs réflexions :

- Après la défaite du printemps dernier, les partis de l'ex-gauche plurielle ont soudainement enregistré de nouvelles adhésions mais il y a souvent un pas à franchir entre adhérents et militants. Parallèlement, ils se sont montrés soucieux d'établir des relations avec le secteur associatif et les mouvements sociaux, en lançant leurs propres forums de discussions. Souhaitons qu'on n'en reste pas à cette vieille conviction qu'il faut des compagnons de route. Ce serait bien insuffisant face aux aspirations actuelles des citoyens. Ceci dit, si les partis politiques ont besoin de se transformer, ils n'en demeurent pas moins nécessaires.

- Les partisans d'un grand parti unique, une sorte d'UMP de la gauche qui ressemblerait à l'actuel parti socialiste, voudraient instaurer un bipolarisme de type anglo-saxon, formule qui nous condamnerait à une alternance sans espoir d'alternative.

- Parmi les partisans d'un nouveau mouvement, radical, bien ancré à la gauche de l'ex-gauche gouvernementale, certains voudraient donner la priorité à la restructuration partidaire. Nous avons un peu connu cela avec quelques-uns de nos

amis de la CAP et on sait ce qu'il en est advenu. Certes, la question de la refondation de la gauche est légitime mais la légitimité d'une question n'en établit pas l'urgence. Ce serait mettre la charrue avant les boeufs que de vouloir régler cette question en priorité car l'urgent, c'est d'aller le plus loin possible dans la confrontation des idées, les rapprochements sur les problèmes de fond, les actions communes à entreprendre.

La gauche, est multiple, bien trop riche et trop complexe pour la réduire à un système binaire ou pour éliminer des débats nombreux de militants de l'ex-gauche plurielle qui ne sont pas forcément prêts à accepter le point de vue libéral où les ont entraînés certains de leurs dirigeants dans le gouvernement précédent.

On a besoin d'eux comme des militants syndicaux et associatifs, chacun respectant bien entendu l'autonomie de ses partenaires, pour construire un rapport de forces capable de s'opposer au capitalisme.

Le temps n'est plus aux partis monolithiques où tout le monde parlait d'une seule voix. Quelle que soit la question abordée, il y aura souvent plusieurs opinions de gauche et l'actualité se charge en permanence de soulever de nouvelles contradictions.

Il serait préjudiciable de reproduire les vieux errements qui consistaient à rechercher à tout prix la différenciation, la séparation, le clivage ... pour affirmer sa propre identité ou par un souci de "pureté révolutionnaire ". Il ne s'agit pas de gommer les différences mais au lieu d'y voir d'irréparables antagonismes il est autrement plus fécond de se mettre à travailler sur les dissensions, à rapprocher les points de vue sur les aspects opérationnels, quand il y a consensus sur les finalités.

" Ce ne sont ni les différences, ni les désaccords qui sont dangereux, explique Patrick Viveret, philosophe et animateur du FGC au plan national, ce sont les malentendus, les procès d'intention, les logiques de rivalité et de rapports de forces internes. La pluralité des traditions politiques, culturelles et spirituelles qui composent un mouvement comme celui de l'altermondialisation est une force et non une faiblesse, à condition de construire collectivement en son sein une éthique et une qualité démocratique à la mesure de ses ambitions . "

(1) Un social libéral est un citoyen qui affiche certaines convictions sociales tout en faisant siennes les analyses du libéralisme économique. Le social libéralisme, selon nous, ne peut être classé à gauche.

(2) ATTAC, par contre, bien identifiée comme association, a fait des milliers d'adhérents.

(3) Une partie des anciens militants de la CAP a contribué à créer le mouvement des Alternatifs. Par ailleurs, nos amis d'Alternative Démocratie Socialisme (ADS) qui participaient à la CAP continuent d'avoir une activité politique importante et un nombre appréciable d'élus en Limousin. Ils sont bien sûr membres du FGC.

Pour contacter le groupe poitevin du Forum de la gauche Citoyenne :

Eliane ROUSSEAU : tél 05 49 44 10 48 Bernard BOURDET : tél 05 49 46 15 38